

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4
Extranjero, semestre.....	15
Número suelto.....	5
Número atrasado.....	10

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

Tomás Pérez 10

Teléfono núm. 111

(No se devuelven los originales.)

Últimas noticias del día

ANUNCIOS

EL DIARIO DE AVILA

PERIODICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

En primera plana, línea..... 25
 En segunda plana ó entre noticias, id. 25
 En tercera plana, (sección anuncios) 10
 En cuarta plana y comunicados precios convencionales.
 Esquelas desde 1250 pesetas en primera plana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta 10 pesetas.
 (Cada inserción satisfará 10 céntimos de impuesto.)

PAGO ADELANTADO

Información telegráfica y telefónica

OTRA LECCION

Hace unos días insertamos en estas columnas la lección que el presidente Wilson acaba de dar a ciertos políticos y periódicos que quieren enzarzarse a las gentes pretendiendo hacer que se crea que lo europeo y lo moderno es la incredulidad, y lo rancio y mandado retirar, el «fanatismo» español.

Hoy tenemos el gusto de insertar la que a los aludidos políticos y periódicos da el Gobierno inglés, con el siguiente acuerdo:

Dando gracias a Dios

A petición de Lloyd George, la Cámara inglesa se traslada a la Iglesia para dar gracias.

Londres.

Después de leer el texto íntegro del armisticio en la Cámara de los Comunes, Lloyd George pronunció un discurso diciendo que aquellos momentos no eran los de entablar discusiones y proponiendo que la Cámara se dirigiera a la Iglesia de Santa Margarita para dar gracias a Dios por la victoria.

La proposición fué aceptada, y la Cámara, con lord Asquit a la cabeza, se dirigió a la expresada Iglesia, donde se cantó un solemne «Te Deum».

Brindamos el transcrito despacho a las espléndidas democracias nuestras que han perdido con la guerra toda la noción de serenidad y creen que lo que ellos llaman el triunfo de la Justicia y el Derecho es algo así como una patente conquistada en los campos de batalla por millones de víctimas, para que ellos, los demócratas españoles, reproduzcan los viejos tópicos con que desde el año 68 a nuestros días, han entretenido a las masas para ver si se deciden a llevarles a ellos al Poder.

Pensemos un solo momento lo que se hubiese dicho en España, si un presidente del Consejo de ministros se levanta a pedir que la Cámara entera vaya a la Iglesia a cantar un «Te Deum».

Pues esto es lo que acaba de hacer en Inglaterra un Lloyd George y un Parlamento que, los que entienden de estas monsergas del parlamentarismo, cuyas ventajas estamos tocando con

las manos, aseguran que es el prototipo de los Parlamentos y la cuna de todas las democracias, libertades, derechos y justicias de que hay memoria.

Esto no les puede caber en la cabeza a unos señores que todavía creen que la libertad y la democracia es el odio a la Iglesia, la persecución de sus ministros, la exclusión de Dios de las escuelas y del alma de los niños y de las muchedumbres, la imposición, por la fuerza, de doctrinas que repugnan a la inmensa mayoría de un país.

Agradecemos a Inglaterra y Norteamérica el precedente, y de paso recordemos a nuestros «hombres libres» que mientras ellos sueñan a hacer una revolución para darse el gusto de romper las relaciones entre la Iglesia y el Estado, que es una de las cosas que reclama urgentemente el proletariado para comer mejor y más barato, todos los países, menos Francia, han enviado su representación oficial al Vaticano. ¡Hasta la República portuguesa, nacida ayer con tan mal humor como el de nuestros republicanos, acaba de reconocer su error y hace tres días su representante diplomático entregaba sus credenciales al Vicario de Cristo en la tierra!...

Ecos de Hacienda

A COBRAR

Libramientos puestos al pago en la Depositaria-Pagaduría de la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

D. Toribio Martín, 265'27 pesetas; Ayuntamiento de Guisando, 1.787'44.

CARICATURAS

A ninguna persona que sea un poco observadora se le oculta la tendencia que de pequeños todos tenemos al ridículo en esta manifestación del mismo.

Es un instinto que se manifiesta en los primeros años, y que se atenúa cuando se va envejeciendo, porque así lo impone cierta graduada discreción. ¿Quién, cuando niño, no ha gozado lo indecible si ha tenido ocasión de ver reflejada su imagen en una completa colección de espejos humorísticos? ¿Quién en la misma edad, no ha preferido, como juguete, esa cabeza de goma muy elástica, que por efecto de dilataciones y contracciones, a voluntad propia, ofrece una buena variedad de fisonomías raras al desvirtuarse por las mismas, las líneas de la imagen primitiva, cual sucede con la nuestra frente a los espejos citados? Y ¿quién, en cualquier edad, no se desternilla de risa si desde el extremo de un paseo concurrido observa la diversidad de tipos que a él necesariamente acuden, por unos gemelos de los

que presentan las imágenes aplastadas de cabeza a pies, o estiradas de pies a cabeza? Pues bien; todo esto no es otra cosa que el efecto del instinto del ridículo, es la caricatura natural que buscamos y hallamos en estos aparatos de óptica.

La caricatura artificial es la reglamentación gráfica del ridículo, porque este instinto no desaparece, sino que se atenúa, se reglamenta y se encauza.

La caricatura, palabra tomada del italiano, sin variar ni una letra, no es otra cosa que la exposición de los seres humanos sobre el plano del ridículo, y caricaturar es dar rienda suelta a este instinto, y comprende tres grados; el mínimo, el medio y el máximo, según la dosis de ironía en ella empleada.

La ironía inocente de los aparatos ópticos indicados es sustituida en la caricatura por otra artificial, más o menos intencionada, más o menos dosificada y, a veces tendenciosas, resultando los tres grados según la intención, dosis y tendencia de la misma o el retintón con que se aplican.

En todos los grados indica un algo de distinción en política, ciencia, arte, industria, belleza, gentileza, etc., etc. de la persona que la motiva, luego por lógica deducción podemos afirmar que un ser caricaturado es un ser distinguido en algo.

La más admisible, la que todos podemos aceptar y aceptamos gustosos salvo rara excepción, es la del primer grado, puesto que bien merece la pena un poquito de ridículo por una señalada muestra de distinción.

A este grado pertenecen las que he tenido el gusto de ver en una sencilla exposición verificada en una acreditadísima pastelería de nuestra ciudad, hechas todas por un joven aficionado, por Pepe Sánchez, hijo del dueño del citado establecimiento, que revela en sus aptitudes nada comunes para a caricatura.

Tiene una buena colección de las de personas notables de la localidad, todas muy bien hechas y algunas admirablemente, la que irá completando en sus ratos de ocio, puesto que está haciendo el bachillerato.

Ingenuamente he de confesar que pasé un rato delicioso examinando las caricaturas una por una, porque me gustaron muchísimo, y porque el joven artista estuvo conmigo deferentísimo. Cualquiera diría que estaban hechas por un maestro y no por un jovencito aficionado, que con el tiempo será un maestro seguramente.

Lo que me ocasionó una ligerísima contrariedad fué el no hallar en la colección nada más que la caricatura de dos jóvenes, ilustrados colaboradores de este DIARIO, y hecha por la espalda, cuando, modesta a un lado, somos personas muy distinguidas, todas las que componemos su redacción y colaboración, y hubiera tenido un gran placer en hallar allí la de «Finolis», «Diana»; Herrero, etc., etc., en una palabra, desde la del Director hasta la mía, que soy el último mono; pero estimo que con el tiempo estarán en la colección, no faltaba más.

Para cuando me toque el turno, he de decir a Pepito, si se le ocurre hacer la mía:

Si me caricaturas,
 amigo Pepe,
 no me pongas de espaldas
 sino de frente,

o de perfil,
 sin gabán, y luciendo el
 cuerpo gentil.

Porque de espaldas está uno incapacitado para observar cuanto pasa en la nueva exposición que hagas, y volver la espalda al público no es correcto, y yo soy muy amigo de observar y de recibir cara a cara a todo el mundo, y porque entiendo que Dios nos ha hecho la cara para darla en todas ocasiones, y con el gabán y el tapabocas, según me abrigo, parecería un viajero del Polo.

Y nada más de tu exposición, puesto que casi todo Avila la habrá visitado, sino que resulta perfectísimamente.

Lima.

SICUT CHRISTE...

Cuando su mano tienda un desdichado implorando a tu ser, caridad santa, si sientes ese Dios que tanto nombras, no mires impasible su desgracia ¡ve que al mirar su duelo indiferente haces su vida pena más amarga!... Antes bien; si le niegas lo que pide tu egoísmo, tu falta involuntaria, disculpa; y si tus manos no dan oro, dá limosna moral con tus palabras... ¡Mira que si ante ti, no sois hermanos, o del planeta ante las pompas vanas, mira que al retornar de este destierro, ante Dios, son hermanas nuestras almas!

Hombres: ¿Por qué al dictar las leyes (vuestras) la paz turbais?... ¡Cesad vuestro fragor!... ¿No queréis cumplir leyes?... ¡Sumergid (ros) en un caos de impía confusión!... y si queréis cumplirlas, acogeros, al sublime decálogo de Dios!...

Federico de Mendizábal y G. Lavín.
 Avila, 1918.

CRÓNICA

SOBRE BASES SEGURAS

Lloyd George, al exponer hace poco en el Central Hall de Londres las grandes líneas de sus proyectos gubernamentales, ha dicho: El Imperio y el Trono estarán firmemente establecidos sobre la única base posible: la de un pueblo satisfecho y feliz.

El viejo político inglés ha comprendido que el enemigo ha de llegar también a Inglaterra y ve con claridad que el más importante auxiliar del enemigo es el malestar de un pueblo, que no tenga sus necesidades satisfechas.

El sagaz político ha salido al encuentro del peligro: El Gobierno se propone —añade— mejorar la condición de los trabajadores. La timidez es falta en todas las grandes acciones. Nosotros afrontaremos la tarea que hay que cumplir, como hombres determinados a construir el mundo nuevo sobre bases seguras.

Estas palabras de Lloyd George, pronunciadas en la hora del triunfo constituyen una importantísima revelación.

Revelan la inminencia y gravedad del peligro, y descubren la única base segura para afrontar el mal y remediarlo. Hay, en efecto, que afrontarlo sin ti-

midez, con absoluta sinceridad sin tratar de engañarse con palabrerías más o menos convencionales.

Es hora de arrinconar los rutinarios prejuicios y dar la cara al problema con toda verdad y con entera resolución de ánimo.

La verdad es que existe ese malestar señalado por Lloyd George.

El pueblo se queja. El pueblo no está satisfecho ni es feliz.

¿Tiene razón? ¿Es justificada su queja?

Los que, guiados por la caridad, visitan al pobre, los que frecuentan los hogares tristes, y conocen la verdadera miseria de las clases humildes, los hombres de fe, los hombres religiosos, conocen a fondo y prácticamente este problema; solamente ellos lo conocen bien por que son los únicos que se acercan al dolor de los desheredados. Ellos saben que en la queja del pobre que en el lamento lanzado hoy por el actual pauperismo (lamento que ya no tiene acento de resignación sino gritos de protesta, de desesperación y de rebeldía) hay que considerar un doble aspecto.

Existe un fondo de justicia que hay que atender, y existe también una loca pretensión societaria que hay que desvirtuar.

Cuando el pobre siente la mordedura de la miseria, cuando ve que junto a su pobreza hay inmensos latifundios, extensas tierras que cultivar, y lujo exajerado que ofende su necesidad, y siente su trabajo está mal retribuido, y se levanta en su pecho el primer movimiento de protesta, entonces llega hasta él la voz del societarismo; y la retórica palabrería del izquierdismo (de ese elemento huero y charlatán que no ha hecho nada práctico por el humilde) y le dice que ha llegado la hora de que el pobre conquiste el paraíso de la tierra, que el pueblo es el único soberano, y que si quiere, puede conseguirlo todo: bienestar, goces, riquezas, todo está en su mano, para ello no hay más que derribar lo existente, tirar por tierra las instituciones, y echar abajo los fundamentos de la actual sociedad... porque estas instituciones son los obstáculos para la felicidad del pobre, por que ellas están interesadas en sostener, a todo trance, el actual estado de cosas, y mientras ellas estén en pie, sufrirán la injusticia social y la miseria y se mantendrán los acaparamientos y los monstruosos privilegios.

Luego, desarrollando ante las miradas del pobre un fantástico programa de halagadoras promesas, de felicidades sin cuento, le dice, como el Tentador: Todo esto te daré si secundas mis planes.

Urge, pues, que el pueblo sepa que lo mismo esas acusaciones que esas promesas son mentiras.

Todas las justas reformas (no las utopías ni las locuras societarias), todas las mejoras razonables y posibles, mejoramiento en la condición del trabajo, limitación y supresión de privilegios injustos, todos los progresos que tiendan a restablecer y afianzar la armonía social, caben dentro de las instituciones.

No existe antagonismo entre la Monarquía y los adelantos y reformas sociales, y sobre todo, es preciso que sepan que el verdadero amigo, el único sincero defensor que tienen los humildes, (los trabajadores, los obreros), es el cristianismo.

El Evangelio rompió las antiguas cadenas de la esclavitud y romperá las actuales cadenas que el capitalismo sin



LA SEÑORITA

Dorotea Perdiguero Martínez

ALUMNA DE TERCER CURSO DE LA ESCUELA NORMAL DE MAESTRAS

Ha fallecido en el día de ayer

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus afligidos padres D. Julio y doña Carmen (ausentes); hermanos doña Julia, doña Carmen y D. Felipe Manuel; abuela doña Isabel Diez; tíos el M. I. señor D. Manuel Martínez, Canónigo de esta S. A. I. Catedral, D. Prudencio, doña Catalina, doña Canuta y doña Ulpiana, primos y demás parientes,

Suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la Misa de entierro, que tendrá lugar mañana, 28, a las diez de la misma en la Iglesia parroquial de San Pedro, y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, San Segundo, 34, al sitio de costumbre, por cuyo favor le quedarán agradecidos.

Avila 27 de noviembre de 1918.

El duelo se despide el primer día en el sitio de costumbre y los siguientes en la Iglesia.

La Misa de San Lázaro tendrá lugar el viernes 29, a las diez de la mañana, en citada Iglesia.

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Valladolid y el Excmo. Sr. Obispo de Salamanca, se han dignado conceder 200 y 50 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.

Por olvido involuntario se han omitido las indulgencias en las esquelas de mano.

Dios ha vinculado a la férrea ley del salario.

Toda la luz que ilumina hoy los problemas sociales (aun los mismos rayos de sinceridad tejidos en la urdimbre de las utopías socialistas) dimanan del Evangelio.

Con la doctrina de Cristo en la mano un Cardenal Kottler avanza valientemente hasta las más enérgicas conclusiones.

Y con la ley Evangélica en nuestras manos hemos de salir al encuentro del enemigo para detenerle y vencerle.

Solo así se podrá construir ese nuevo mundo social de que habla el viejo político inglés.

Luis León.

COLOQUIOS AMIGABLES

¡Alerta, Juan de Castilla!

Corren malos vientos, Juan. Han soplado estos días ventoleras sucias del cuadrante revolucionario. A la hora en que te escribo parecen encalmados, pero, por si acaso, urge que te prepares con toda la viril energía de tus fuerzas campesinas.

Cuando los huracanes abrasantes del verano troncharon tus cosechas lozanas arrebatándolas en un día, y sumiéndote en la ruina, no tuviste otro remedio que conformarte. No estaba en tí el arregio. Una fuerza superior a tu fuerza te inhibía para tomarte la revancha.

Pero los vendavales devastadores que ahora se agitan no son tan potentes ni vienen de fuerza superior a la tuya, antes de más feble y blanda, que los que de ella alardean; se les va el aire en vocear y manotear, y no tienen de león sino la apostura y el parecer.

Van más que contra tus campos, que ya les llegará, empero su turno, contra tí pacífico ciudadano que honras y sirves a tu Patria, frente abajo surcando la tierra y obteniendo con tus fatigas el sustento de los que detentan, ingratos, contra tu laborioso bienestar.

Por esto, porque eres trabajador, porque eres ordenado, porque no vives a costa de los sudores de los demás, sino de los tuyos, y eres bueno, y solo anhelas que te dejen en paz para labrar tus campos, por eso, labriego castellano, labriego español, todo gobierno y circunspección, por eso estorbas sus planes, como los estorba el pacífico ciudadano de la urbe que solo quiere paz y

tranquilidad y pan que llevarse a la boca con su honrado trabajo, que no tendrá si la algarada cunde.

Por eso van contra tí. Y dicen que quieren redimirte. ¡Considera el sarcasmo y la injusticia! Porque ellos se dicen apóstoles de lo justo, de la verdad y de lo bueno, reparadores de la impureza y de la desigualdad.

Comprendo tu asombro, Juan. Y a qué esto?, acaso preguntas; ¿a qué su mal intento de perturbar la paz, la bendita paz que ahora alborea en el mundo y que tanto necesita España?; ¿a qué sus ansias devoradoras de exterminio y convulsión? A que España, mal pese a sus infernales deseos de meternos en la zambia, salió indemne de esta lucha sangrante que secó los ojos de tantos que lloraron sin consuelo; a que vive serena en medio de las angustias y cataclismos que conmueven al mundo; a que goza, por ojos de misericordia, de reos y calma, mientras que en su derredor arrumba el estrépito de ruinas de pueblos que se desquician.

A esto se debe, y contra esto atizan furiosos sus rencores. ¿Qué quiere? preguntas. Pues sábelo: la destrucción y la anarquía, el imperio, aunque renieguen de imperialismo, de la carajada cínica y brutal del prostíbulo sobre el silente recato de la virtud de la iglesia, la intolerancia más absoluta y despota del pensar que no sea el suyo, la jarana y la orgia, y detrás, cuando se revuelquen hartos, la desesperación y la muerte. Contempla el cuadro...

No veas en él un pensado afán de recargarle con las más negras tintas para interesar tu corazón y meterle en un puño. No. No es la hora de la literatura trágica barata. Es la hora de la sinceridad. Y urge que tus ojos candorosos de lugareño confiado vean claramente los inminentes peligros que acaso te acechan.

Sábelo que esos hombres de la extinción y del terror que ya tienen sembrados en tu espíritu campesino justificadas inquietudes y celos, no tienen en su programa más que una palabra «negación», negación absoluta de todo, de derecho, religión, justicia, libertad, moral y bien. ¿Qué edificio construirán con estos materiales?

Sus ideales, sus hombres y sus procedimientos hánlos sacado ellos mismos a la pública luz. La pluma ha descrito lo que son y lo que harán. Sus centros son—ha dicho uno de sus voceros—los tugurios del mal; los temas de sus charlas, la sensualidad y el escarnio; el perfume de sus reuniones, podredumbre; el código de sus consultas y su libro, el

de las cuarenta hojas; su crédito, ni el de dos pesetas....

¡Buena redención te dé Dios, Juan que ésta ganábate por entero al mismo demonio... Oye con interés mi alerta. Prepárate. Es preciso que sepas que tienes deber ineludible de intervenir en la política, no en la politiquilla de tu lugar de labores, pastos, consumos desiguales y repartimientos caciquiles, sino en otra más alta, en la de tu propia conservación, dando la batalla al desorden y a la anarquía porque tú eres elemento decisivo para la victoria o la derrota. En la ciudad está ya armado el baluarte de la defensa, por si ofensa hubiera: Plántalo tú inmovible en tu aldea.

Ahora que en tu lugar te has sindicado y actúas como verdadero socialista, como socialista cristiano con el lema insigne «unos por otros y Dios por todos», ahora que, gracias a esta bendita sindicación, te has librado del usurero sin entrañas de tu pueblo cuyas fauces infernales se tragaban en concepto de réditos tus mieses y cosechas, quedando en pié y por siempre la eterna trampa en que te urdió ¡miserable! cuando ni para sembrar tuviste... Ahora que, así asociado, compras más barato y obtienes el préstamo que necesitas, sin interés o poco menos, ahora que la vida te va siendo más fácil cuanto más te has metido en esta bienhechora acción social cristiana, ahora te interesa más que nunca defender tu vida y tu hacienda que empieza a pujar frente a los que reclaman sin derecho el derecho de lo tuyo predicando un reparto equitativo como si esto no fuera un imposible y una locura.

Que tu mano callosa, Juan, que guía el arado y vuelve la parva, de aquí para siempre vota en las urnas con sinceridad el buen candidato que te defienda con bríos, como empuña el garrote, fuerte como tus encinares y tus robles, cuando sea menester.

Por tu ventura y la nuestra asistimos a un profundo cambio de cosas. Derróncense con estrépito los moldes antiguos de la política opresora que te ahogaba. Vienen no todo ha de ser inquietante en esta soflama que hoy te envío aires de redención, verdad salvadora. Las regiones se levantan tremolando la bandera de su interés, no en pugna con las otras regiones, sino en noble pugilato para el engrandecimiento común de la patria.

Y en este nuevo resurgir del espíritu español, eres el alma de Castilla, Juan. No lo olvides.

Francisco Mendizabal.

Solicitando un indulto

Los presos del correccional de esta ciudad, nos dirijen atenta carta solicitando el concurso de esta publicación en favor de un amplio indulto que al propio tiempo y a la vez que rebaje el de las condenas que sufren en el mismo, proporcione un día de alegría a sus deudos y amigos.

Fundamentan su petición en el fausto acontecimiento de la terminación de la guerra que mayores esfragos ha causado en la humanidad y que con tanto júbilo ha sido recibida en todo el mundo.

La natural aspiración de nuestros comunicantes es de esperar sea acogida benévolamente por nuestros representantes en Cortes que, unirán su voto en ellas, a los de las demás provincias que gestionan la concesión de esta gracia.

TRIBUNALES

Juicios orales

SEÑALAMIENTOS

Día 28.—Causa procedente del Juzgado de Piedrahita, contra Catalino Jiménez Romano, por hurto. Ponente, señor Bernal. Defensor, Sr. Muñoz. Procurador, Sr. Sierra.

El nuevo Gobernador civil de Avila

Según nos comunica nuestro corresponsal «Prensa Asociada» hoy ha firmado el Rey el nombramiento de Gobernador civil de esta provincia a favor del conocido publicista y redactor de «El Heraldo de Madrid» D. Cristóbal de Castro.

Nuestro actual Gobernador D. Narciso Sans ha sido designado para el Gobierno de Albacete.

NOTICIAS

Según leemos en la prensa de Madrid, ayer quedó autorizada por la sección correspondiente del Senado la lectura de una proposición de ley suscrita por los Senadores de esta provincia sobre expropiación forzosa para abastecer de aguas potables a esta ciudad.

¿¿¿Aún andamos por ahí...???

Comunican del pueblo de Quintana (Burgos) que la esposa del Practicante en Cirujía y Medicina D. Pablo Lomas y Martínez estaba postrada, hacía más de seis años, a consecuencia de una peritonitis supurada (tuberculosis ósea) y cuando como único medio de curación, la ciencia aconsejaba una amputación inmediata, decidióse a tomar el Jarabe de Hipofosfitos Salud. A los tres frascos desaparecieron los síntomas de gravedad y la enferma recobró la agilidad perdida. Este es el único aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta ya 28 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

Durante las últimas veinticuatro horas se ha declarado la sanidad en cinco pueblos de esta provincia.

Para quitar el frío, estufas de bolsillo, Pablo San Segundo.

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la distinguida esposa del ilustrado Ingeniero agrónomo D. Francisco Pou.

Fiambreras lata. Aguirre.

Movimiento de población.—Día 26.

Matrimonio: Enrique Ortiz de Montalván con Inés Aboín Pintó.

No hubo nacimientos ni defunciones.

Con motivo de cumplirse mañana el primer aniversario del fallecimiento del Farmacéutico que fué de Langa y antiguo colaborador que fué de este DIARIO, D. José Luque, se aplicará en sufragio de su alma, la misa que se celebre a las ocho y media, en la Iglesia de San José de esta ciudad.

Reiteramos a la familia nuestro sentido pésame.

Piezas género blanco y tiras bordadas finas. Jesus Rodríguez.

Para tratar asuntos de su cargo mañana saldrá para Madrid donde pasará seis u ocho días, el digno Presidente de la Diputación provincial y respetable amigo nuestro, D. Félix Bragado.

Esta mañana se ha perdido un bolsillo que contenía dinero.

El que se le haya encontrado, haga el favor de entregarle en esta Redacción, se le gratificará.

Ha sido declarado apto para el ascenso el aféréz de Intendencia D. Gabriel Pujol.

Le ha sido concedido el retiro al capitán de Intendencia D. Francisco Montegudo.

LA EPIDEMIA

reinante se evita desinfectando con

ZOTAX

Victima de rápida enfermedad, en la madrugada de hoy ha fallecido en esta capital la virtuosa señorita Dorotea Perdiguero Martínez, estudiosa alumna de tercer año de la Escuela Normal de Maestras de nuestra ciudad y sobrina de nuestro querido amigo el muy ilustre señor Fiscal Eclesiástico de la Diócesis y Canónigo de esta S. I. Catedral D. Manuel Martínez, a quien así como a los atribulados padres de la finada enviamos nuestro sentido pésame.

No lo dude usted en cualquier caso de molestia de estómago, acedias, exceso de bilis, dispepsias flatulentas, vómitos, malas digestiones, tome, pida, insista, exija el Magnesil Dr. Gomis que le proporcionará su bienestar. Frasco dos pesetas. Venta en Farmacias y Droguerías.

Matadero público.—Día 26.

Se degollaron 3 toros y 16 lanares.

Recaudado por consumos, 1.124,52 pesetas.

Para lana, paja y harina salvados, cereales, patatas, carbón, yeso y Cemento.

Vende envases nuevos y usados, bien cosidos José Montero, Pedro de la Casca número 6.

En el automóvil de Avila a Segovia ha salido para esta última capital la bella señorita Teresa Sánchez, acompañada de su hermano, poniente el ilustrado teniente de Intendencia, D. Alejandro de Diego.

Fumadores, pedid papel ABADIE.

En la iglesia del Carmen, de Madrid se ha verificado el enlace matrimonial de la bella señorita Elia Saez de la Peña, hija de nuestro apreciable amigo el ayudante de Montes, D. Juan, y hermana de nuestro colaborador D. Julio, con el competente oficial de Telégrafos, con destino en Avila, D. Alfonso Sánchez Moreno.

Vestía la novia primoroso traje de terciopelo negro, adornado con las simbólicas flores de azahar, cubriendo su cabeza precioso velo blanco, que realizaba su belleza y gentil figura.

Apadrinaron a los contrayentes don Segundo Moreno, rico comerciante de la corte y no del novio y doña Francisca de la Peña, madre de la desposada.

Firmaron el acta matrimonial, como testigos, los excelentes señores don Luis Bahía y Urrutia, ex senador del Reino, y don Pascual Amat, diputado a Cortes por el distrito de Arevalo.

Los novios han recibido muchos y valiosos regalos de sus numerosas amistades, cruzándose también entre los cónyuges objetos de inaudable valor.

A la ceremonia nupcial asistieron crecido número de invitados, a los cuales se sirvió un delicado y espléndido almuerzo en los lujosos salones del restaurant «Los Burgaleses».

Los novios salieron en viaje de boda para varias poblaciones de Levante.

Reciba el matrimonio nuestra cordial enhorabuena.

ULTIMA HORA

Por teléfono

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 27 (16-30.)

De política

Provisión de alto cargo

Esta mañana ha sonetido a la firma regi, el presidente del Consejo de ministros, señor marqués de Alhucemas, la siguiente combinación de altos cargos: Subsecretarios.—De la Presidencia, Sr. Riestra; de Fomento, Sr. Campos; de Abastecimientos, Sr. Lopo; de Gobernación, Sr. Lladó.

Directores generales.—De Administración local, Sr. Soto Reguera; de Comunicaciones, Sr. Navarro Reverter, y de Agricultura, Sr. Anguita.

Los Gobernadores

También ha firmado el Monarca una combinación de Gobernadores que alcanza a unas 20 provincias; para la de Avila se ha designado a D. Cristobal de Castro.

Reunión de conservadores

Esta mañana, a las once, se han reunido en el domicilio del jefe del partido conservador, D. Eduardo Dato, todos los diputados y senadores y gran número de amigos afiliados a la política de aquél.

La reunión terminó a las dos de la tarde y a la salida dijo el Sr. Dato a los periodistas que en ella se había hablado largo y tendido sobre los problemas que son objeto de la preferente atención del pueblo en la actualidad y que en la reunión había un criterio unánime de pareceres y se le había dado por todos los asistentes amplias facultades para que concrete un programa, que responda a las necesidades del país.

También manifestó el Sr. Dato que el proyecto del mismo lo daría a conocer en la reunión de las minorías que ha de celebrarse en el próximo mes de diciembre.

Los puntos del programa

El Sr. Dato dijo que los puntos principales que ha de abarcar el programa conservador serán la reforma de la Constitución, tanto política como económica; autonomía de Cataluña, y Presupuestos.

Prensa Asociada.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 27 (17'30).

La Bolsa

Cotizaciones de hoy

Table with 2 columns: Instrument (Interior 4 por 100, Amortizable 5 por 100, etc.) and Price (76'70, 93'90, etc.).

Idem ordinarias..... 24

Obligaciones Sociedad general

Azucareras.....

Firma de Guerra

El Rey ha firmado hoy una extensa combinación de mandos militares y ascenso al generalato, figurando en ella el traslado del coronel de Intendencia don Antonio Alonso, a jefe de Intendencia militar de Las Palmas.

LAS CORTES

LA SESION DE HOY

CONGRESO

A las tres y treinta y cinco abre la sesión el presidente de la Cámara señor Villanueva.

En el banco azul toma asiento el ministro de la Gobernación, Sr. Silvela.

Continúa el debate sobre la cuestión social. El Sr. Silvela contesta al señor Largo Caballero, afirmando que la situación del Gobierno es estable para poder acometer las reformas necesarias en la cuestión social, que las estudia con preferente atención y que muy pronto las llevará a la práctica.

Dice el Sr. Silvela que el Gobierno formulará una Ley de reformas sociales todo lo amplia posible con la creación de Sindicatos sociales obreros que garanticen la libertad del trabajo.

También dice se creará una oficina de Información que dependerá del Instituto de Reformas Sociales.

Continúa el Sr. Silvela en el uso de la palabra.

Prensa Asociada.

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 28.—Jueves. Santos Rufo, Papiniano, Esteban y Gregorio.

CULTOS

En la S. I. Catedral a las nueve de la mañana, Prima y Tercia, después misa Sexta y Nona. Por la tarde a las tres y media el coro.

En las Reparadoras a las siete de la mañana exposición del Santísimo y Misa y a las cinco de la tarde preces, cánticos y reserva.

En San Vicente y Santo Tomás Ro. ario al anochecer y cuatro y media de la tarde, respectivamente.

En San Pedro y las Nieves al anochecer, el ejercicio del Mes de Animas.

La misa y oficio divino son de la Feria, con rito simple y color verde

SECCION MERCANTIL

DE NUESTROS CORRESPONSALWS

Peñaranda de Braacamonte. 24. Trigo entrada 600 fanegas, vendiéndose de 84 a 85 reales fanega. Cebada 400 de 54 a 55 id. Centeno 100 de 70 a 71 id. Algarrobas 500 de 75 a 76 id. Guisantes 300 de 81 a 82 id. Harina de 1.ª a 28 rs. arroba. Idem de 2.ª a 27 id. Idem de 3.ª a 26 id. Id.

Hay ofertas de trigo a 91 reales fanega.

Pagan a 87 88, según el peso que dé. Compras, sostenidos y procuradas las clases buenas que se pagan con preferencia.

Tiempo: muy bueno para lo avanzado de la estación.

Aspecto de los campos: Se ha terminado por aquí la siembra de todo lo temprano, naciendo muy bien hasta ahora.

Bastante más concurrido hemos visto el mercado de hoy, a que las entradas de granos fueron mayores que el anterior, habiéndose vendido todo a precios más bajos que hace ocho días.

Cantalapiedra. —24.

Trigo entrada 2.000 fanegas, vendiéndose a 86'50 las 94 libras.

Centeno 100 de 71 a 72 id. las 92 libras.

Cebada 100 de 56 a 57 reales la fanega.

Algarrobas 100 de 79 a 80 id.

Harina de 1.ª a 28'50 reales arroba.

Compras estraidas.

Tiempo de frío.

Aspecto de los campos bueno

Árevalo. —19.

Muy señor mío: A continuación pongo nota de los precios obtenidos en el mercado de hoy por los diferentes artículos que al mismo han concurrido:

Trigo a 50 pesetas los 100 kilogramos.

Centeno de 70 a 71 reales las 96 libras, Pesetas 42'26 y 42'88 los 100 kilogramos.

Cebada de 55 a 57 reales la fanega. Pesetas 43'26 y 44'24 los 100 kilogramos.

Algarrobas a 84 y 85 reales la fanega Pesetas 48'56 y 49'60 los 100 kilogramos.

Calculase la entrada de trigo en 1.500 fanegas.

Tendencia del mercado firme.

Temporal, bueno.

Valladolid 24.—Mercado del Canal.

Las entradas de trigo en este mercado del detall fueron hoy unas 500 fanegas que se pagaron a 85 y 86 reales las 94 libras. Pesetas 49'14 y 49'74 los 100 kilos.

Mercado del Arco.—Unas 150 fanegas de trigo entraron hoy en este mercado, del detall, que se pagaron alrededor de 85 reales las 94 libras. Pesetas 49'14 los 100 kilos.

Seguen los precios firmes.

Granos de pienso.—En los mercados de esta capital se pagan estos granos al detall a los precios siguientes:

Centeno a 73 reales las 90 libras.

Cebada a 59 reales las 70 libras.

Algarrobas a 86 reales las 94 libras.

Lentejas a 91 reales fanega.

Medina del Campo. —24.

Hoy entraron unas 350 fanegas trigo que se pagaron a 86 reales las 94 libras, pesetas 50'01 los 100 kilos.

La cebada, se cotiza de 55 a 56 reales fanega, algarrobas de 80 a 80

Harina extra se vende a 55 pesetas los 100 kilos, primera a 54 de todo pan y bajas a 52.

Tendencia sostenida.

Tiempo bueno.

Arenas de San Pedro 26.

Nota de los precios que hasta la fecha rigen en esta plaza, con relación a los artículos siguientes:

Fanega de trigo o 34 libras o 43'24 kilogramos desde 22'50 pesetas.

Quintal métrico o 100 kilogramos de trigo desde 38'74 pesetas.

Harina de trigo desde 8 pesetas los 11'5 kilogramos.

Idem id., desde 65'05 los 100 kilogramos

Fanega de cebada o 32'20 kilogramos (70 libras) desde 14'50 pesetas.

Hectólitro de cebada desde 27'05 pesetas, los 100 kilogramos 48'44 pesetas.

Aceite cántara de 16'13 litros desde 25 id.

Centeno, fanega de 90 libras o 43'32 kilogramos 21'25 pesetas.

Hectólitro de aceite desde 154'99 idem.

Vino desde 6 pesetas los 16'13 litros.

Hectólitro de vino, desde 37'48 pesetas

Carne de vaca desde 3 pesetas el kilogramo.

Idem de ternera desde 3'50 id.

Idem de cabra y carnero, desde 2'40 idem.

Idem de macho cabrío desde 2'40 idem

elevan de precio de tal modo que se hace imposible la vida para todas las clases sociales, especialmente para las clases media y obrera.

LA AGRARIA

Sociedad en comandita

LINEA SEGOVIA AVILA

Diariamente saldrá de Segovia un automóvil rápido con servicio de correo, admitiendo viajeros, a las ocho de la mañana, y de Avila, a las dos de la tarde.

Prscio del asiento, a razón de 0'20 pesetas por kilómetro.

Se reciben los encargos: En Segovia, Trinidad, 8. En Avila, Hotél Inglés.

CORDERO LECHAL SUPERIOR

Puesto de Bautista y Marcela.

ALMONEDA URGENTE

Calle de Duque de Alba número 4, tercero.

HACEN FALTA substitutos para servir en los Ejércitos de Africa: buenos premics. Dirigirse a don SEGUNDO ABELARDO GARCIA RESINA, Procurador, San Segundo 42, AVILA.

Se vende

una casa en la calle de la Magana número 13.

Razón: Isaac Peral núm. 3, segundo.

¡LA GRIPPE!

AVISO a los señores médicos y al público en general.

El laboratorio

“UNIVERSUS”, en vista del estado anormal provocado por esa terrible pandemia llamada

Grippe

se dedicó desde sus principios a investigaciones biológicas y después de no escasos trabajos, ha podido obtener un suero Anti-Gripal que creemos llenará las exigencias y necesidades de los médicos y enfermos.

Han sido varios los doctores que lo han aplicado con verdadero éxito en casos que se tenían por desesperados.

Informes y venta: Farmacia de Paradinas, Plaza del Alcázar, 3. Avila.

AVILA—Tip. de Bascos...

Pedro Domecq y compañía. Jerez de la Frontera. Vinos y Coñac. Vino fino LA INA. Representante en la provincia Gerardo Díaz.

Reemplazo de 1918

Contratos de substitución del servicio militar en Africa, se efectuan con las mayores garantías para los interesados Para detalles dirigirse al Agente matriculado D. Julián del Moral, Santo Tomé 4 Toledo. Informará en Avila D. Luis Duque.—P laza de Pedro Dávila, n.º 1

Caja de Ahorros.—El resumen de las operaciones efectuadas el pasado domingo en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de nuestra capital, arroja el siguiente resultado:

Ingresos: Nuevas imposiciones y por continuación 14 915 pesetas.

Salidas: Reintegros por cuenta y por saldo 2.325'94 pesetas.

Despertadores

de todas clases los compro, oro, plata, platino, monedas, pendientes descabalados, rotos y estropeados, pagando más que nadie, compongo toda clase de relojes por difíciles que sean sus composturas y garantizados por un año. Arreglo toda clase de objetos de oro, plata y platino.

33, Reyes Católicos, 33.

RELOJERÍA Y PLATERÍA

Antonio Cordero.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas

Completamente desembolsado.

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS

DE ESPAÑA, FRANCIA, PORTUGAL

Y MARRUECOS

54 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA, SEGUROS

CONTRA INCENDIOS, SEGUROS

DE VALORES, SEGUROS CONTRA

ACCIDENTES

Subdirector en Avila: D. Emilio González

OFICINAS

Plaza del Alcázar núm. 6, 2.ª derecha

Carburo de calcio

Agua de Colonia y Ron Quina, desde 4 pesetas litro, a la violeta, jazmín, lilas, trébol, 5 pesetas. Lociones, esencias, brillantinas, pasta dentífrica, polvos, cremas, jabones, glicerina en bolas, esencias granel de acacia, rosa, jazmín, etc.

Cera preparada para lustrar pisos y muebles, 4 pesetas kilo.

Alcohol para quemar. Legía, 0'25 pts. litro.

Calle de Tomás Pérez, 6.—Droguería y Perfumería.

